

## Übersinnliches oder Zufall?

(kkp) Ist es Ihnen auch schon mal passiert: Das Telefon läutet und genau die Person, die man gerade anrufen wollte, meldet sich – man denkt an jemanden, den man schon seit Jahren nicht mehr gesehen hat und trifft die Person plötzlich auf der Straße – man empfindet einen psychischen Schmerz und erfährt Stunden später, daß mit dem Partner oder mit dem eigenen Kind etwas passiert ist. Übersinnliches oder Zufall?

Für den **Münchener Hypnose-therapeut Erhard Freitag** sind diese Phänomene nichts Ungeöhnliches: „Es sind natürliche Empfindungen, die hauptsächlich bei sensiblen Menschen auftreten.“ In der Tat haben Wissenschaftler festgestellt, daß 4 von 5 Menschen telepathische oder hellseherische Fähigkeiten besitzen – allerdings ist dieses Können latent vorhanden und den meisten nicht bewußt. Der Pferdefuß dabei: „Hyperempfindliche Personen können durch solche Erlebnisse in gefährliche Angstzustände versetzt werden“, **sagt Freitag**, „den ängstliche Menschen nehmen sich viele Dinge sehr zu Herzen, steigern sich in etwas hinein, was sich bis zur Angstneurose entwickeln kann. Dabei handelt es sich um eine Krankheit, die leider nicht richtig ernst genommen wird.“ Als extremes Beispiel bezeichnet er seine 22-jährige Patientin Ursula G., Verkäuferin in einem Osnabrücker Kaufhaus, die seit einiger Zeit an Visionen und starkem Verfolgungswahn leidet. Freitag: „Es fing bei ihr ganz harmlos an, als sie auf der Straße eine Person verwechselte. Zunächst war ihr das nur peinlich. Als sich das mehrmals wiederholte, entwickelte sich ein Angsttrauma. Heute hat sie Angst, überhaupt noch auf die Straße zu gehen.“

**Freitag** schätzt, daß 40 Millionen Bundesbürger mit manchen